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ИТОГИ УХОДЯЩЕГО, 
ПЕРСП 

Перед Новым годом корреспон
дент газеты «Политехник» М. Мо
розова встретилась с ректором 
института -доктором технических 
наук профессором К. П. Селезне
вым и задала ему несколько 
вопросов. 

Ниже мы публикуем эти воп
росы и ответы на них К. П. Се
лезнева. 

Вопрос. Уважаемый Константин 
Павлович, как Вы оцениваете 
деятельность ноллентива инсти
тута в 1974 году? Какие дости
жения его Вам хотелось бы от
метить? 
• Ответ. 1974 год проходил, под 
флагом реализации постановления 
ЦК КПСС по отчету парткома ЛПИ 
от -10.7.73. Наша работа ве
лась по перспективному плану 
развития института до 1990 го
да, составленному в порядке реа
лизации решения ЦК КПСС. Он 
одобрен всем коллективом и об
щим партийным собранием инсти
тута. 

12 ноября этого года бюро 
Обкома КПСС проанализировало 
ход выполнения памп постанов
ления ЦК КПСС и приняло соот
ветствующее постановление. Те
перь молшо подвести • некоторые 
итоги наших успехов и недостат
ков. 

К успехам можно отнести из
вестное улучшение учебно-мето
дической работы. Возросла акаде
мическая активность студентов, 
в весеннюю сессию успеваемость 
поднялась примерно на 3 процен
та. Улучшили методическую рабо
ту кафедры математики. Проделан 

"первый этап работы по модерни
зации лабораторий кафедры экспе
риментальной физики. Завершено 
строительство новых помещений 
для . .лаборатории гидротехничес
кого факультета. 

Однако это еще только первые 
шага. Справедливо критиковали 
пас на бюро Обкома КПСС за не
достаточно быструю ликвидацию 
«робеV о̂в в учебно-методической 

Ректор института К. П. Селезнев дает ннтервью нашему коррес
понденту М. Морозовой. 

работе и в повышении академи
ческой активности студентов. Не 
могут удовлетворять нас и ре
зультаты работы подготовитель
ного отделения. Правда, благода
ря значительной работе, прове-
ленно11 в прошлом учебном году 
выпускниками этого отделения, 
заметно улучшилась их успевае
мость па I курсе и уменьшился 
отсев. В текущем учебном году 
эта работа продолжена. 

В результате большой работы 
коллектива института, особенно 
коллективов кафедр, объем науч
ных работ по ПИП факультетов 
вышел па уровень 12 млн. руб
лен, что соответствует перспек
тивному плапу и решению кол
легии Минвуза РСФСР, • • : — 

В текущем году зак;почен ряд 
новых комплексных договоров с 
предприятиями Лепинграда: с 
объединениями «Светлана» и 
«Позитрон», городским отделени
ем «Теплоэлсктропроекта», со 
станкостроительным объединени
ем им. Свердлова, с управлением 
мелиорации и водоснабжения об
ласти, с Череповецким металлур
гическим заводом. Эти договоры 
предусматривают помимо научных 
связей обоюдную помощь в под
готовке и переподготовке кадров, 
в области обществеипо-политиче
ской деятельности. 

Расширилась помоп(ь институ
та объединению «Электросила» 
по созданию электрических ма
шин, сверхвысоких мощностей. 
однако еще недостаточно четко]! 
является координация работы ря
да кафедр по решешпо научно-
технических проблем, по подго
товке и переподготовке кадров. 
Нет достаточной четкости работы 
общественных организаций в об
ласти общественно-политического 
содружества. 

Улучшилась в институте рабо-

В канун Нового года редакция 
газеты «Политехник» обратилась 
с рядом вопросов к секретарю 
парткома института В. А. Пушка-
реву. 

Ниже мы публикуем вопросы 
редакции и ответы на них В, А. 
Пушкарева. 

Вопрос. Уважаемый Виктор 
Андреевич, 1974 год был напря-
менным годом по выполнению 
постановления ЦК КПСС по ЛПИ. 
Как Вы оцениваете в'связи с зтим 
деятельность партийных органи
заций? Какие партийные органи
зации и партбюро Вам бы хоте
лось отметить как наиболее отли
чившиеся и в чем именно? 

Ответ. Ухо.тящнп год действи
тельно был для пас очень ответ
ственным. Все партийные орга
низации работали с большим наг 
пряжением над выполнением по
становления ЦК КПСС по нашему 
институту. 

Имеются заметные успехи в 
работе партийной организации 
физико-металлургического. фа
культета в области совершенст
вования процесса обучения сту
дентов, учебно-воспитательной 
•и методической работы. 

Энергично работала парторга
низация электромеханического 
факультета, особенпо по развитию 
•научных исследований и расши
рению творческого сотруд[шчест-
ва с крупнейшими "производст-
венны.ад объедипениями Ленин
града. 

Добрыми словами надо вспом
нить работу комсомольской и 
профсоюзных- организаций - в 
1974 году. Заметно повысилась 
успеваемость комсомольского и 
профсоюзного актива, более 2000 
студентов приняли участие в тру
довом семестре, широкое' распро
странение получило кураторство -
старшекурсников над младшекур

сниками, заслуживает одобрения 
работа комсомольской организа
ции мета-тлургов по выявлению 
бюджета времени студента, за
метно повысплась общественно-
политическая активность сту
дентов. 

Вопрос. В наступающем новом 
году какие первоочередные зада
чи необходимо будет решить пар
тийной организации? 

Ответ. Главной задачей комму
нистов нашего института яв.тяст-
ся выполнение постановления 
ЦК КПСС по ЛПИ пм. М. И. Ка
линина, которое указывает пути 
практического претворения в 
жизнь решений XXIV съезда 
КПСС, а также постановление бю
ро Ленинградского ОК КПСС от 
12.Х1.74. 

В декабре 1974 года во всех 
первичных партийных организа
циях прошли собрания по вопросу \ 

{Окончание на 2-й стр.) | 

та по подготовке кадров высшей 
квалификации. В 1972 году- за
щитили докторскую диссертацию 
5 человек, в 1973 году — 8 че
ловек, а в 1974 году ~ 17 чело
век и еще 3 человека сдали дис
сертации к защите. По предвари-
тельлын данным, в этом году 
процент,, аспирантов, сдавших 
диссертации к защите или защи
тивших их в срок, среди очников 
равен 82,5 процента, а среди 
заочников — .50 процентов. 

У очников - итоги этого года пе
сколько выше, чем в 1973 году, 
и много выше, чем в 1972 году. 
Правда, несколько снижены пока
затели у заочников. В 1972 году 
очники сдали в срок диссертации 
и защитили в срок — 66,7 про
цента; заочники — 52,6 процен
та. В 1973 году очники —• 75,4 
процента, а заочники — 62,8 
процента. 

В 1974 году успешно работа
ли наши конструкторские бюро, 
получил дальнейшее развитие 
Псковский филиал. 

Прошедшей весной 1974 года 
первый же зачет по общественно-
политической практике показал 
возросшую общественно-полити
ческую активность студентов. 
Следует отметить высоки» энту
зиазм студентов, особенно I кур
са, в помощи сельскому хозяйст
ву осенью 1974 года. В работе 
по общественно - политической 
практике начинает принимать 
участие ряд групп студентов из 
социалистических стран. 

В истекшем году, расширились 
и внешние связи с ведущими ву
зами зару-бежных стран. 

Активизации деятельности ЛПИ 
способствовало и празднование 
75-летия нашего ипститута в 
марте сего года. 

Вопрос. Какие задачи необхо
димо будет решить в новом году? 
На что в первую очередь будет 
обращено вниманне? 

Ответ. Задачи иа 1975 год оп
ределяются -постановлением ЦК 
КПСС по нашещ' институту, ре
шениями декабрьского Пленума 

ЦК КПСС (1974 г.) и декабрь
ской" сессии Верховного Совета 
СССР, нацеливающими советский 
народ на выполнение заданий 
завершающего года и пятилетки 
в целом, на подготовку к ХХУ 
съезду КПСС. 

Конкретные задачи в направ
лении реализации постановления 
ЦК КПСС указаны в решении 
бюро Обкома КПСС, в котором 
дап глубокий анализ работы кол
лектива института и его партий
ной организации. На этой основе 
намечены пути по искоренению 
имеющихся недостатков. Важней
шей задачей является дальнейшее 
улучшение методической работы, 
особенно на общенаучных и об
щетехнических кафедрах. Должна 
повышаться ответственность каж
дого преподавателя, каждого сот
рудника за порученное дело. Необ
ходимо повысить ответственность 
и инициативу студентов, и преж
де всего в учебной работе. Все 
общественные организацин до.чж-
иы способствовать возрастанию 
академической и общественно-по
литической активности студентов: 

Нужно направить усилия кол
лектива иа решение важнейших 
научно-технических проблем, 
стоящих перед страной и особен
но перед Ленинградом, повысить 
результативность научных работ. 
Необходимо поднять роль социа
листического соревнования, н 
прежде всего за счет наглядно
сти его хода и результатов. 

Нет сомнения, что коллектив 
нашего института, возглавляемый 
партийной организацией, успешно 
справится в предстоящем году с 
этими задачами. 

Вопрос. Что Вы хотите поже
лать политехникам в новом, 
1975 году? 
• Ответ. Хочется пожелать всему 
коллективу ЛПП здоровья, 
счастья, высокой творческой ак
тивности, успешного претворения 
в жизнь каждым членом коллек
тива плапов и задач, стоящих 
перед ним, а советским и зару
бежным студентам желаю успеш
ной сдачи сессии, 



П О Л И Т Е Х Н И К 

ПЕСЕН, ЛЮДИ, ВАМ, ЛЮБВИ, ЗДОРОВЬЯ! 
штзтьт МШУ ЛЕШМИОСТЬ 

(Окончание. Нач. иа 1 стр.) должно активизировать деятель- спектпв, начертанных XXIV съез-
0 реализации постановления бю- ность партийной, комсомольской дом КПСС, 
ро Обкома. Уровень организации и профсоюзной организаций, обе- В этой работе есть труд и па-
и проведения собраний заметно спечить высокую обществеппо- шей партийной организации: за 
возрос. Это свидетельствует о политическую активность каждо- истекший год коллектив институ
том, что коммунисты сознают го коммуниста, комсомольца, со- та увеличил свой вклад в раз-
свою ответственность за состоя- трудника института. ' Партийный витие ленинградской промышлеп-
вие дел в институте и ясно по- комитет ждет от комсомольской ности до 7 млн. руб., объем на
нимают задачи, цели работы и и профсоюзной организаций от- учно - исследовательских работ 
пути реализации постановленпй ветствепного отношения каждого возрос до 29 млн. руб., возрос-
вышестоящих партийных орга- члена этих орга}1изаций ко всем ла роль ученых и студептов в 
нов. Однако это только начало делам, особенно к работе, учебе, реализации планов народного 
большой работы. Потребуются к качественной сдаче экзаменов, хозяйства страпы, проведепа 
большие усилия каждого комму- к соблюдению ритмичности учеб- большая работа по совершенст-
виста, чтобы добиться повышения ного процесса. вованию системы высшего обра-
уровня организационно-партийной зовання п др. Однако в пнститу-
работы до требований XXIV съе- Проводить эту раооту на высо- ^̂  имеются большие пеисполь-
зда КПСС и более ощутимых ре- '̂О '̂ организационно-политическом зеванные возможности и рсзср-
зультатов в деле совершенство- УРОчне — повседневная задача ^̂ у̂  реализация которых позво-
вания системы подготовки специ- партийной организации институ- дд,р уве.-щцнть вклад нашего кол-
алистов. '^^- лектива в пароднохозяйственные 

Одновременно с этим партий- Вопрос Что Вы хотите поже- п-1аны Ленинграда и страны. 
ная организация будет решать за- „ать коммунистам, партийному Поэтому хочется пожелать 
дачи, связанные с жизнью нашего активу всем политехникам в но- ""^^^^'^ ^̂^ ^^^"^^ поле.1лть 
коллектива: зимняя экзаменацп- вом? 1975 год?? '̂̂ '̂ ^ коммунистам, комсомоль-
онная сессия, отчетно-выборная ' цам,сотрудникам института ус-
кампания в партийных организа- Ответ. Вдумываясь в цпфры пехов в труде и учении и при-
циях подразделений института; роста народного хозяйства стра- звать всех своим трудом в за-
кампания по выборам народных ны четвертого уходящего года вершающем году девятой пятп-
эаседателей, которая пройдет в девятой пятилетки и наступаю- летки достойно встретить ХХУ 
первом квартале 1975 года, обмен щего, ясно видишь результаты съезд КПСС. Поже.тагь также 
документов в комсомольской ор- огромной, напряженной органп- всем политехникам, товарищам 
ганизации; в 1975 году совет- заторской и политической работы пз Псковского филиала ЛПП, 
ский народ и все прогрессивное Коммунистической партии по мо- иностранным гражданам, обуча-
человечество будут отмечать билизации советского народа на ющпмся в нашем ипституте, 
тридцатилетие разгрома фашист- самоотверл;енный труд, на борь- свершения всех желании, об
ской Германии и др. бу за успешное выполнение пла- щественной активности и сча-

Решение этих и других задач нов девятой пятилетки и пер- стья в личной жизни! 

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 
Дорогие друзья, кубинские студенты и студенты из Социали

стической Республики Румынии. 
В канун Нового, 1375 года мы шлем вам сердечные поздравле

ния со знаменательными датами, которые в эти дни отмечают на
роды ваших стран. 

30 декабря Румыния празднует день провозглашения народ
ной Республики. 

А в первый день нового года народ острова Свободы отмечает 
16-ю годовщину кубинской революции. 

Пусть 1975 год будет ознаменован новыми успехами в строи
тельстве социализма в ваших странах! 

ИНТЕРОТДЕЛ КОМИТЕТА ВЛКСМ 

Наши интервью \ У С П Е Х О В Б Ы Л О 

— Какие события в жизни ~ Комсомольская организа- полезных дел. Обязательства, 
комсомольской организации ин- щ,д „ащ^ -̂о ппститута прожила принятые к 50-летпю прпсвое-
ститута в 1974 году Вы, заме-

1974 год яркой и насыщенной пня комсомолу имени В. И. Ле-
ститель секретаря комитета " " " ^'^'^ ^^^•^^"^^ - ^^^^-^'^^•^^^^^-^ ^̂ „̂д̂  ^ыли успсшно выполне-
ВЛКСМ хотели бы отметить как жизнью. На счету у наших ор- цы. 
наиболее значительные? ганизации масса интересных и Конечно, в ходе выполнения 

ВСПОМИНАЯ БУДНИ СТРОЕК 

поставленных задач были успе- — С какими планами и пред-
хи и неудачи, по все же успе- стоящими делами встречает ко-
.ов было гораздо больше. Сле- ' • " - В™М_год Ш5-,.^^^^__^_ 

дует отметить тот огромный ^елеи для нас, во-первых, тем, 
вклад, который внесли студен- ^^^ ^^^ ^^^ ЗО-летия Победы 
ты-политехпики, участвуя во советского народа в Великой 
Всесоюзном агитпоходе студен- Отечественной войне и 100-.те-
ческой молодежи, посвященном ^ля со дня рождения М. И. Ка-
50-летию присвоения комсомолу линина. Поэтому сейчас вся ра-
имени В. И. Ленипа. бота направлена на подготовку 

Расширилась лекционно-про- к достойной встрече этих юби-
пагандистская и культурпо-мас- леев. В ходе подготовки особое 
совая деятельность студеитов внимание уделяется совершенст-
среди трудящихся, более много- вованию форм и методов работы, 
стороппи-чи стали связи инсти- способствующих расширению уча-
тута- с коллективами промыш- стия студентов в общественно-
ленных предприятий, строек, политической жизни страпы, по-
колхозов и совхозов. Силами вышению успеваемости и форми-
студептов было прочитано более рованию марксистско - лснин-
2000 лекций, свыше 8000 че- ского мировоззрения вузовской 
ловек приняло участие в молодежи, ее идейной закалки. 
V Всесоюзном конкурсе студен- В этом году начнется обмен 
ческих работ по общественпым комсомольских документов — 
наукам, истории ВЛКСМ и меж- важнейшее организационно - по-

^^^ ж » м т ^ литическое мероприятие, способ-

г ^ 1 1 Г ! Г Л I I I Р ствующее повышению активно-
1 . ^ \ ^ (/ 1 1 ^ ^ ^ * 1—^ сти и дисциплины членов ВЛКСМ, 

активизации внутрисоюзпой жиз
ни, совершенствованию стиля, 
дальпе11шему повышению каче
ства комсомольской работы по 
выполнению решений XXIV 
съезда КПСС и ХУП съезда 
ВЛКСМ, задач, поставленных в 
приветствии ЦК КПСС ХУП съезду 
комсомола, речи на съезде Ге
нерального секретаря ЦК КПСС 
тов. Л. Н. Брежнева. 

В настоящее время комитет 
ВЛКСМ направляет все свои си-
.лы на то, чтобы провести под
готовку к обмену и обмен до
кументов членов ВЛКСМ на вы
соком организационном и поли
тическом уровне, активно ис
пользовать обмен комсомольских 
документов для того, чтобы еще 
выше поднять звание члена 
ВЛКСМ, ответственность за при
надлежность к Ленинскому ком
сомолу — верному помощнику 
и резерву партии. 

Интервью с зам. секретаря ко
митета ВЛКСМ по идеологиче
ской работе М. Лопатиным про
вел В. Подгорный, председатель 
молодежной редколлегни 

В кабинете общественных наук 
состоялась встреча участников 
первых студенческих строек с 
ректором, секретарем парткома и 
руководителями общественных ор
ганизаций. Присутствовали около 
ста ветеранов стройотрядовского 
движения. 

Открыл встречу секретарь парт
кома ^̂ ПП в. А. Пушкарев. За
тем выступил ректор вуза про
фессор доктор технических наук 
К. П. Селезнев. Он рассказал о 
большом и замечательном пути, 
который прошли сотрудники ин
ститута за четверть века. Особое 

внимапие ректор уделил вопро
сам развитня стройотрядовского 
движения студентов-политехни
ков. 

Двадцать пять лет прошло с 
тех пор, как бывшие студенты, 
ныне заслуженные политехники, 
руководители и сотрудники про
изводственных объединений, про
ектных организаций, НИИ, вузов 
строили после Великой Отечест
венной войны народнохозяйствен
ные объекты. В теплой и друже
ской обстановке вспоминали они 
тяжелые и увлекательные будни 
студенческих строек. 

Сразу же после атой встречи 
в актовом зале состоялся слет-
встреча участников первых сту
денческих строек с комсомоль
ским активом института. На ве
чере присутствовали около 300 
ветеранов-строителей и предста
вители лучших строительных от
рядов этого года. Ветераны по
делились своими воспоминания
ми. Студенты заверили ветеранов 
в том, что они с честью продол
жат почпн первых строителей-по
литехников и будут достойными 
представителями стройотрядов
ского движения в стране, 

дународного молодежиого движе
ния. 

Одним из самых знаменатель
ных событий 1974 года был 
слет политехпиков — участни
ков студенческих строек 1948— 
1949 годов и нынешнего поколе
ния студентов-строителей. 

Слет показал, что хотя сов
ременные ССО во многом отли
чаются от первых студенческих 
отрядов, но их объединяют общий 
дух, общее стремление своими 
руками, своим трудом внести 
устойчивый вклад в решение 
задач, стоящих перед советским 
народом. 

Отвечая на вопрос, сейчас 
трудно выделить, какие из дел 
комсомольской организации бы
ли наиболее значительными. 
Можно сказать, что, работая в 
тесном контакте с партийной 
организацией и под ее руковод
ством, комсомольцы вписали яр
кую страницу в историю дел 
нашей комсомольской организа
ции. 

ЗО-летию Победы посвящается 

Патриотические чтения 
Советом ветеранов Отечествен

ной войны ЛПИ им. М. И. Кали
нина принято решение о прове
дении патриотических чтений в 
музее боевой славы института в 
16 часов но вторникам второй и 
четвертой иедели каждого ме
сяца. 

26 октября состоялось первое 
чтение на тему «Подготовка в 
ЛПЙ для фронта стрелков-ради
стов». Чтение проводил Г. И. 
Степанов. 

10 декабря ветеран воин Г. И. 
Филиппов сделал сообщение на 
тему «Политехники в боях за 
безопасность Лепинграда в 
1939—1940 годах». 24 декабря 
участник Отечественной войны 
И. В. Грузных сделал доклад иа 

тему «Политехники—политбойцы 
и участники боев с фашистами 
в составе коммунистических ба
тальонов». 

На январь 1975 года намече
ны следующие чтения. 

14 января К. М. Великанов и 
Л. М. Рубинштейн сделают сооб
щение на тему «Боевой путь по
литехников в составе первой гор
нострелковой бригады», а 28 ян
варя выступит А. А. Бабанов на 
тему «Формирование и боевой 
путь политехников 56-го истре
бительного батальона». 

Совет ветеранов приглашает 
всех желающих принять участие 
в патриотических чтениях. 

А. КОЧКАРЕВ, 
чпен совета ветеранов 



ПОЛИТЕХНИК 

С НОВЫМ г о д о м ВАС и НОВОЙ НОВЬЮ! 
Приобрели некоторый опыт 

Председатель профбюро ФМФ В. Гришаев. 

В канун Нового года я попро
сил ответить на ряд вопросов 
председателя профбюро ФМФ Вла
димира Гришаева. Он обрисовал, 
как обстоят дела на факультете 
по профсоюзной работе, а имен-
во _ что было сделано в минув
шем году, что нового собираются 
ввести в работу профорганизации 
факультета. 

Одним из основных направле
ний работы профбюро в минув
шем году было всестороннее 
улучшение деятельности органи
зационно-массовой комисспи. Ведь 
от того, как будет работать эта 
комиссия, зависит работа всего 
профбюро, а также работа кур-

Получнв задание редакции, я 
обратилась на кафедру гидротех
нического факультета «Использо
вание водной энергии». Здесь мне 
рекомендовали побеседовать с ди
пломантом студентом группы 
613/1 Виктором Пожарскпм. 

Предварительно разговариваю 
с его однокурсниками, со старо
стой группы. Их мнение едино
душно: Виктор — отличный сту
дент. Его учеба и научная работа 
на кафедре тесно связаны между 
собой, поэтому достигнуты опре
деленные результаты. Виктор — 
бессменный комсорг группы и 
хороший товарищ. 

Сегодня в группе 613/1 шла про
верка работы над дипломными 
проектами. Выбрав свободную ми
нуту, под.чожу к Виктору и за
даю ему традиционный предново
годний вопрос: «Чем знаменателен 
для тебя уходящий 1974 год? Ка
ких успехов ты достиг в научной 
работе?» 

Виктор Пожарский сначала не
много смутился, но потом увле-

ПРОВЕЛ 

БОЛЬШУЮ 

РАБОТУ 
ченно стал рассказывать. На ка
федре «Использование водной 
энергии» он работает с третьего 
курса. 

В 1974 году под руководством 
доцента кафедры В. И. Впссарио-
нова, Виктор провел большую ра
боту по расчету переходных про
цессов в системе «насос — дви
гатель — трубопровод — сифон». 
Такие расчеты необходимы для 
надежной эксплуатации насосных 
станций. 

Ранее эта задача была решена 
на ЭЦВМ, но расчет оказался не
совершенным. 

Теперь впервые расчет прове
ден на аналоговой вычислитель

ной машине, которая позволяет в 
ходе решения следить за проис
ходящим процессом. 

Таким образом, с помощью это
го метода, можно производить 
расчеты подобных задач точнее, 
нагляднее и, наконец, экономиче
ски дешевле. 

Почти год Виктор Пожарский 
разрабатывает эту тему, и сей
час она вошла составной частью в 
его дипломный проект. Работа еще 
не закончена, и я спрашиваю Вик̂ -
тора о его планах на будущий 
год. 

— Сейчас основное — это за
щита диплома. Конечно, рас
считываю продолжать исследова
ния, тем более, что предстоящая 
инженерная деятельность будет 
связана с проектированием и мон
тажом насосного оборудования. 

Мы желаем Виктору Пожарско
му отличной защиты, плодотвор
ной научной деятельности. 

А. ГЛУЩЕНКО, член моло
дежной редколлегии 

СОВ и групп. Это работа наибо
лее сложная и трудоемкая. 

Организационно-массовая ко
миссия сделала кое-какие успехи 
и важные шаги в своей работе 
по сравпенпю с предыдущими го
дами, но у нее имеются и неко
торые недостатки. Так, для уст
ранения определенного форма
лизма в наступающем году в ко
миссию б> 1ет введен товарищ, ко
торый будет контролировать ра
боту, качество мероприятий, про
водимых комиссиями профбюро. 

в наступающем году профбюро 
попытается собрать сведения об 
нспользованпи студентами учеб
ного и внеучебного времени и 
проанализировать его с целью 
повышения качества обучения, а 
также улучшения условий отдыха 
и быта студентов. Большое вни
мание уже сейчас уделяется улуч
шению качества проведения фе
стивальных вечеров. Памечено 
провести много мероприятнй по 
оформлению общежития. Для это
го укрепляется культурно-массо
вая комиссия. Укрепляются и рас
ширяются связи жилищно-быто
вой комиссии со студсоветом. 
Этим связям придается большое 
значение, поскольку повысится 
оперативность выявления кон
кретных недостатков, ухудшаю
щих быт студентов. Будут опре
делены пути их устранения. 

Наши интервью 

Легкоатлеты—вновь призеры 
Член молодежной редколлегии 

А. Колотовкин взял новогоднее 
ннтервью у старшего тренера 
команды легкоатлетов института 
Олега Александровича Терехшш. 

— Олег Александрович, как 
старший тренер команды, расска
жите, пожалуйста, о самых инте̂ -
ресных успехах развития легкой 
атлетики в вузе в году уходящем. 

— В прошедшем году наметил
ся определенный подъем в коман
де: весной сборная команда лег
коатлетов ЛПИ впервые выиграла 
традиционную майскую эстафету, 
с которой начинается летний 
спортивный сезон в Ленинграде. 
Необходимо отметить большую ра
боту В. М. Денисова, стараниями 
которого был создан сплоченный 
коллектпв «средневиков» и была 
В основном завоевана эта победа. 

Команда легкоатлетов успешно 
выступила в первенстве вузов Ле
нинграда и после нескольких лет 
неудачных выступлений вновь ста
ла призером ЛОС ДСО «Буреве
стник». На этих соревнованиях ус
пешно выступили Л. Вьюкова и 
В. Романов. 

В конце сезона команда не
плохо выступила в традиционной 
матчевой встрече политехников 

Риги, Москвы, Ленинграда и Ки
шинева, которая состоялась в Ки
шиневе. Порадовали меня и пер
вокурсники, они заняли 3-е место 
па чемпионате города, пропустив 
вперед только команды СКИФа и 
ЛГУ. Но уходящий год волнует 
меня, как старшего тренера, и тем, 
что 15 членов сборной команды 
заканчивают ннститут. 

— А что интересного ожидает 
спортсменов в будущем, 1975 гО' 
ду? 

— Что касается планов иа 1975 
год, то они следующие: закре
питься в тройке ведущих вузов 
города и покончить со ставшим 
уже традиционным отставанием в 
метаниях. В будущем году мы 
хотим подготовить одного масте
ра спорта и трех кандидатов в 
мастера. 

В прошедшем году плохо об
стояли дела со спортивной одеж
дой: сборная команда не имела 
единой формы. Наши спортсмены 
на соревнованиях выглядели раз
ношерстно; каждый был одет в 
собственный тренировочный ко
стюм. В этом году спортивная ка
федра обещала позаботиться о 
форме для сборной команды лег
коатлетов. 

Сейчас делается попытка ве
сти оеиовную работу через кур
совые бюро и группы, то есть 
повыспть само-тоятельность н 
жизнедеятельность первшшых 
звеньев. Так, курсовые бюро бу
дут решать задачи быта и отды
ха студентов. На ппх возлагается 
распределение материальной по
мощи и установление кандидатов 
на стипендию. 

Володя сильно сокрушался по 
тому поводу, что стремление" объ
единить работу всех обществен
ных организаций на факу.1ьтете 
не дало еще эффекта. Желатель
но, чтобы усилия слились в одно 
русло. Также вызывает недоуме
ние пассивное отношение боль
шинства студентов к деятельности 
профсоюзной организации. 

В заключение Володя сказал: 
-— Таким образом, до идеа.ча 

нам далековато, но, я думаю, у 
нас есть уже некоторый опыт, 
который мы приобрели за это вре
мя. Надо проявить еще немного 
желания и инициативы, и все 
будет хорошо. 

Интервью взял В, СМИРНОВ, 
студент 453-й группы 

ОТКРЫЛОСЬ 

шного нового 

Тренер сборной команды легкоат
летов института О. Терехин. 

Основы нового сезона заклады
ваются сейчас, и, судя по тому, 
как начали подготовку члены 
команды к новому спортивному 
сезону, мы ожидаем успешного 
выступления. 

Окончив в 70-м году сред
нюю школу, я хотел посвятить 
себя изучению атомной физики, 
но Министерство высшего' обра
зования направило меня в чис
ле лучших учащихся на учебу 
в Советский Союз. Основной за
дачей экономического развития 
Сирии является развитие тяже
лой промышленности. Поэтому я 
был направлен на физико-метал
лический факультет по специаль
ности «сварочное производство». 

На втором курсе я учился без 
определенной цели, только стре
мясь оправдать доверие родины, 
которая меня сюда посла.та. 

Вначале я мало знал о своей 
специальности, не больше, чем 
любой студент второго курса, но 
со временем узнавал о ней все 
больше и больше. Я понял, на
сколько интересна профессия ин
женера. 

Прожив четыре года в СССР 
и оглядываясь назад, я понял, 
насколько мог^т измениться 
стремления человека в жизни, 
даже за такой короткий проме-

ИТОГИ ПОДПИСКИ НА 1975 г. 
Подписка на периодические 

издания на 1975 год в институ
те успешно завершена. Общий 
объем всей подписки на 1975 
год возрос на 7 процентов по 
отношению к 1974 году, и она 
оформлена в основном как годо
вая. 

Наиболее широкое распро
странение среди подписчиков 
получили такие издания, как га-
веты «Правда», «Ленинградская 
вравдая, .«Комсомольская прав

да», журналы «Коммунист», 
«Комсомольская жизнь» и дру
гие. 

Лучших результатов по под
писке добились: ЭлМФ — секре
тарь партбюро М. А. Шарахин, 
ответственный по подписке 
Г. Ушакова: ИЭФ — В. Р. Око
роков, Л. Д. Зверева; РФФ — 
А. Д. Нуромский, Р. И. Окунев, 
Подготовительный факультгт —• 
X. Я. Хабийулин, М. Ф. Золотаре
ва» кафедра общественных наук 

^ Г. М. Веркеев, Р. С. Карипо-
ва, Л. Г. Миролюбова. 

Успешно проведена подписка 
я в организациях ЭнМФ, ММФ, 
военной кафедры и кафедры рус
ского языка, управления инсти
тута, рабочих и служащих и др. 

За успешное проведение под
писки ряд общественных распро
странителей печати руководст
вом института отмечен в виде 
различных поощрений. 

А. ШАКАЛО, 
председатель совета 

по пропаганде печати 

жуток времени. Когда я начал в 
прошлом году заниматься науч
ной работой на лазерной уста-' 
новке. д,т;я меня открылось мно
го новых интересных сторон мо
ей специальности, и мои стрем
ления в корне изменились. 

В новом году л хочу еще 
больше времени уделить научной 
работе, стремлюсь по.тучить как 
можно больше знаний, чтобы, 
приехав домой, быть хорошим 
специалистом и приносить поль
зу своей Родине. 

В 1974 году Сирийская ком
мунистическая партия отмечает 
свое 50-летие. Вместе с ней 
этот праздник отмечают нацио
нальный прогрессивный фронт и 
весь сирийский народ. От лица 
арабских студентов, обучающих
ся в ЛПИ, я хочу принести позд
равления коммунистической пар
тии Сирии и пожелать нашим 
коммунистам больших успехов в 
новом году. 

Саламе Мохамед АЛИ, 
студент группы 466 2 

ТАКОЕ НЕ ЗАБЫВАЕТСЯ 

Для комсомольцев 1974 год 
знаменателен прежде всего тем, 
что именно в этом году состоял
ся ХУП съезд ВЛКСМ, съезд, по
священный большой дате в жиз
ни комсомола — 50-летию при
своения ВЛКСМ нмени Ленина. 

Па нашем V курсе РФФ. как 
и в других комсо.чольских орга
низациях, вначале этого семест-

'ра состоялось комсомольское со
брание, посвященное задачам, 
которые поставил перед нами 
ХУП съезд ВЛКСМ. Для нас, 
студентов, одной из основных по-
прежнему остается задача учить
ся. Весенний семестр курс сдал 

со средним баллом «4». 
Новый учебный год мы нача

ли трудовыми делами. Работали 
на станции метро «Площадь Му
жества», а в октябре 10 дней 
трудились в совхозе «Ручьи». 

Сейчас мы пятикурсники и 
через год расстанемся с нашим 
Политехническим, но я уверен, 
что никто из выпускников не 
забудет время учебы в ЛПИ, 
студенческое лето и все то хоро
шее, что дал нам инстит>-т. 

А. ГРУДСНИЙ, 
сенретарь бюро ВЛКСМ 
V нурса РФФ. студент 

гр. 593-6 



П О Л И Т Е Х Н И К 
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Студсовет определяет 

Вопрос: — Сергей, какяе из
менения произошли в составе 

. большого студсовета по сразне-
нию. с прошлым годом? 

Ответ: — Изменения в соста-' 
, ве довольно больнте. Достаточ

но сказать, что в нынешнем студ
совете всего 6 человек из пре
дыдущего состава. Остальные 21 
впервые работают в БСС. Одна
ко нельзя ска-зать. что они не
опытны. Каждый НЗ.НИ.Ч работал 
«ли в студсовете корпуса или в 
другой общественной организации 
своего факультета, . 

Конечно, работа в, БСС значи
тельно отлич;1'?т1'я от работы в 
студсовете 1а)р11уса и требует от 
каждого 'Е.1-.на большого студсо
вета более серьезного подхода к 
собственной организонаи!1остн. Но 
сейчас можно сказать, что в ос-
яовнрм все новички перестрои
лись на новую систему работы и 
ведут ее на хорошем уровне. 

Вопрос: — На отчетно-выбор
ной конференции! отмечалась не
достаточная работа но тюдготов-
ке кадров з состав большого 
студсовета. Как сейчас вгдстся 
работа по подбору кадров н бу
дущий состав БСС? 

Ответ: — Одним из первы.х во
просов на органнзационны,-; засе
даниях большого студсовета об
суждался" кадровый вопрос с чле-
,'намн ,БСС, Бюро БСС подгото
вило реномендацнл о том, как 
лучше организовать а течение го
да подбор и подготовку кадров. 

Основная реко.ме11ДЗЦ!1я — это 
.выяз.чение наиболее иннциагнв--
ных ребят в корпус1гых студсовс-
тах и подключе!П!е и.х непосред-
ствел1но к токушей работе БСС 
через отде,'1Ьные поручения, (1рн-
влсчение к работе в конкурсных 
комиссиях. 

Вопрос: — Новый состав БСС 
работает 2,5 месяца. Какие ты. 
Сергей, можешь 8ыдел[1ть наибо
лее важные мероприятия, прове
денные больши.м студсоветом оа 
этот период, что иового появи
лось в студсовете по срйвненню 
с прошлым годом? 

Ответ; — Отвечал на этот во
прос, я начну с аажнейшего во
проса — йрганнзяциочпого. 
• Совет при Горкоме КПСС Лс
нннграда уделяет большое вни
манне уровню организационной 
работы в студсоветах корпусов и 
этому очень важному вопросу. 

Положительным фактом я счи
таю Ьозобновлен.яе активной ра
боты сектора общественного кон
троля БСС совместно с КОК 
профкома института. 

В настоящее время по корпу
сам работают студенты с удосто
верениями, дающими право кон
троля над работой как буфетов, 
так и столовой. Успешно прошла 
учеба общественных контро.черов, 
орга1!изова[[ная профкомом. В ор
ганизации этой учебы также при
нимал участие ответственный от 
КОК БСС. 

1:сть интересные нэрспоктивы в 
этом 11аправ.1ен'йи: Это — увели
чение нр '̂меш! работы корпусных 
бу(1№Т0в. а также- м,о.1очного. бу
фета студгородка на Лсснолг и 
раснтрение ассортимента мясных 
блюд в корпусЕ[ых буфетах. 

• Вопрос: ~ Сергей, на конфе
ренции БСС отмечалась неудов-
летво|)нтй--1ьн-ал работа спортивно
го сектора большого студсовета. 
Как сейчас обстоят ;[ола со 
снортработой в -студгородке? 

Ответ: — В БСС,этой работой 
занимается Литок Тихомиров. 
С17Л̂ Ч1т радиофизического факу.чь-
тета. Им было организовано осен
нее первенство по футболу меж
ду общежитиями. П:?рвос место 
заня.'1а команда 8-го корпуса. 
Кроме того, было проведено .ча-
ссданне расширенного бюро БСС. 

Обсуждение началось с того. 
что председатели стулсоп':?то!) рас
сказали об органнзационлой 
структуре своих студсоветон. По 
докладам было сделано обобнш-
ине. и тем студсоветам, чья орга-
н)влцнонная структура в отдель
ных направлениях не соответ
ствовала требованиям БСС. было 
указано на, необходимость опе-
ративЕю исправить недостатки. 

В основном недостаток следу
ющий: еще не во всех студсове
тах на должном уровне ведет ра
боту сектор учебной и профес-
сионально-вос(1Нтатслы1ой работы, 
а в отдельных студсоветах этого 
сектора вообще не было. Это 
сту.чсоветы корпусов 6м и 56. 

В этом семестре состоя,'Юсь три 
семинара ответствелных за нро-
фгсс1Ю{гально-васнигате.1ьную -ра
боту, на которых обсужда.1неь 
формы и методы этой работы и 
давались рекомендации но се 
улучшению. 

Заслуживает внимаш^я совмест
ная учеба заместитолей секрета
рей бюро В.ПКСМ факультетов и 
заместителей прсдседате.ген студ
советов но воспитательной рабо
те, организованная идеологиче
ским сектором БСС совместно с 
ко.митетом ВЛКСЛ! института » 
конце ноября. 

С спорткафедрой проведена ра
бота по нриоорстеЕмно- спортин
вентаря для студгоро.ч.ка. и в 
феврале наборы (нахмат. тенпнса. 
футбольныг и волейбольные мячи 

будут распределены между кор
пусами. Подходит к концу пер
вый тур спартакиады студгород
ка, Тур включает в себя соревно
вания внутрн корпусов по иЕах-
.̂ [атам, теннису, ,мтти-футболу. 
В горой тур состоится весной и 
определит по итогам двух туров 
корпус — победитель спартакиа
ды. 

Интервью с председателями 
БСС С, ПАШЕВЫМ провела 
Л, ХИЖНЯК, член молодежной 
редколлегии 

Творчество 

наших 

политехников 

в. БРЕХОВЕЦКИЙ 

БАЛЛАДА 

О СЧАСТЬЕ 

я верю, что (;частье 
Куется в борьбе. 
Неправда, что счастье 
Приходит без бол, 
11 коль за него 
Не' платн;| ты собою, 
То, значит, 
Чужое 
Досталось тебе. 
То. значит, его 
Одолжил тебе кто-то... 
Но кто? 
...На бескрайних пбля.к 
Безусый солдат 
Атакующей роты 
То счастье 
Сронил в К0ВЫ.1ЯХ. 

И ты это счастье у8И,цел 
И поднял. 
(Ведь счастье 
Но .чожет не жить,) 
Ты по.чьзунся им. 
Но, пожалуйста, номни: 
За взятое 1гало платить!-

^/М г^С^^ 
Чебурашка поздравляет политехников с Новым годом. 

Рисунок В. Емельянепкова, студента 2,1ЬГ1 группы 

А.ГРИБОВ 

Вновь морозы ~ 
плотин!."!! лихие ••-

Замост1[Л11 речку и ручьи. 
Белая морозная стихия 
За1(рутн.1а надо льдом смерчи: 
Вот она во всем своем величье. 
Русская морозная зима. 
Окнами сквозь дрему. 

безразличья^ 
Смотрят молчаливые дома. 
Средь полей — 

притихшая деревня. 
Всюду — первозданный 

белый снег. 
Кажется, нарочно 

все деревья 
В тип!Н11у у1;утал человек. 

УТРО 
Ноутру машипа-грузовая 
Изредка растеребит, покой. 
Темноту лучами ра:*резал. 
Щупая дорогу, как рукой. 
Потолком скользнут огпи 

, от фары, 
Ходнки ударят па стене. 
Постепенно розовым пожаром 
Занавес охватит па окне. 
Бабушка у печки загрохочет. 
Затрещат душистые дрова. 
За стеной неугомонный кочет 
Утру возвестил своп права. 
Скрипнет голосистая калитка. 
Прохрустит по снегу 

почтальон. 

Ф ПО МАТЕРИАЛАМ 
«ПОЛИТЕХНИКА» 

В Л! 32 газеты «Полптехнпк» 
от 23 ноября 1974 года в ста
тье И. Жуковой, главного биб
лиотекаря, было расс[;азано о 
большой работе, проведенной кол
лективом библиотеки по совер
шенствованию системы о()Служи-
вания студентов. Однако в этой 
статье сообщалось и о неб."1агопо-
лучии с возвратом книг в биб
лиотеку. К первому сентября об
щее число должников составило 
около 3 тысяч и на руках нахо
дилось свыше 20 тысяч книг. . 

Редакция газеты «Политехник» 
обратилась в контрольную груп
пу ректората с просьбой Припять 
меры к выполнению приказа рек
тора Л'» 122 <;0 нарушении пра-

«НОВАЯ МЕТОДИКА ОБСЛУЖИВАНИЯ» 
вил пользования учебной литера- поднять приказ ректора Кг 122. ликвидировать задолженность по 
турой студентами института». 

К 23 декабря с. г. поступили 
следующие сообщения яз дека
натов факультетов; 

Студепты, своевременно не рас- учебной литературе в этом году, 
счнтавнтеся с библиотекой, не 
будут назначаться на стипендию 
и переводиться ка следующий 
курс. 

Физико-металлургического 

Деканат провел беседы со сту
дентами, не вернувшими книги 
библиотеке, установил сроки ли
квидации задолженности. Студсн-

Была проведена среди студен- ты, не ликвидировавшие задол-

Инженсрно-экономичесиого Электромеханического 

На 9 декабря с. г. число за-

г:мт;п;;;^^;^;Г;:^ть?ет"^ «̂̂  ^ -̂̂ ^льтета разъяснительная женности, не будут допущены к 
коа™Гг 10 1 ^тп^^^^^^ Р'^°^^' направленная на обеспе- сдаче экзаменов. , 
™ « 1 п . ; ; , г ! » I?;. Л1 с̂нио выполнения приказа ректо-
дентам, не рассчитавшимся с за- ^^ ^^2. Принимались админи. Вечернего 
долженностью перед библиотекой, ^трятивные меры. РЯДУ ст171ептов • • 
т» ' .1 'п .1 !ТД'1Г" ''^^""'"'^'Р'- за нарушение правил пользования 
тивного воздействия. ^^^р^.. ^„.ературой был объяв- женность 

Деканат сообщил. 
студентов 

В дальнейшем, говорится в от- лен выговор по факультету. Де- будет ликвидирована 
вете, факультет будет строго вы- канатом дано указание студентам с. г. 

что задол-
бпблиотеке 
до конца 

Солнце за забором 
медным слитком 

Утренний рассыплет перезвон. 
И под эту утреннюю песн_ю 
В* ящик для открыток и газет 
Почтальон письмо опять 

опустит — 
Белоснежный, как зима, 

•конверт. 

0. РУБЕЖАНСКАЯ 
•!•• 1И1И11 •••••1 • а 

ОТРАЖЕНИЕ 
Небо, небо — гладкий фон! 
Сам ничем не наделен. 
И на этом гладком фоне 
Кромка леса в свете тонет... 

Тень взметнулась и легла 
От орлиного крыла. 
Ива веер развернула 
Н нечаянно уснула... 

Но иное у воды. 
Там два неба, две звезды, 
Все кругом причуд полно... 
Лодки две, а дно одно. 

По ночам — 
огнен сплетенье 

По законам отраженья. 

Без слов. 
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